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Parc Public Paysager

Vous avez été réélue 
maire en 2020. Quel 
bilan tirez-vous de 
votre action depuis 
cette réélection ?

Nathalie Le Yondre : Avec 
l’équipe municipale, 
nous tenons le cap et 
poursuivons notre action 
avec le même objectif : 
préserver la commune et 
ses habitants, l’équiper 

et l’embellir pour le bien de tous. Le covid est venu compliquer 
le début de mandat, c’est vrai, mais notre équipe a su s’adapter. 
Dans l’adversité, ma ligne de conduite est toujours claire et 
je la suis depuis mon premier mandat en 2008 : redoubler 
d’actions de proximité, toujours soutenir et accompagner 
les Audengeois. Et c’est précisément ce que nous avons fait 
pendant le covid, en distribuant du pain, des médicaments... 
tous les services et les élus étaient sur le pont ! Finalement, 
cette crise a renforcé la solidarité entre Audengeois sans 
compromettre les projets structurants que nous avions prévus 
de longue date. Je pense notamment au parc public paysager, 
à la plaine des sports et à la nouvelle école. 

Quels sont les projets qui vous tiennent le plus 
à coeur pour le reste du mandat ?

NLY : Ces trois projets sont primordiaux pour l’avenir d’Audenge 
et le confort des habitants. Ils peuvent déjà profiter du stade 
de football synthétique de la plaine des sports, mais il reste 
d’autres équipements à venir, pour l’usage des associations 
et des jeunes, comme les pistes de pumptrack, de bikepark 
et un parcours santé en forêt. 

Le parc public paysager entre dans sa 3e et dernière phase 
avec une inauguration de l’ensemble du parc prévue mi 2024. 

L’école ouvrira pour la rentrée 2025. C’est un projet ambitieux 
et innovant : une école bioclimatique tournée vers la nature, 

en matériaux biosourcés, où les enfants pourront à la fois 
apprendre et cultiver leur bien-être. 

Avant la fin du mandat, les Audengeois assisteront également 
à la réhabilitation de nos deux cimetières, à la réfection de la 
salle municipale dans le quartier de Lubec, au développement 
sans précédent des circulations douces et, très prochainement, 
à la création d’un espace de vie sociale pour la jeunesse et 
les familles.

C’est votre 3e mandat. Comment faites-vous pour 
rester connectée aux habitants ? 

NLY : J’aime ma commune, servir ma ville et ses habitants. C’est 
un honneur et une responsabilité, un engagement quotidien. 
J’ai toujours été au contact et proche de la population. Je reçois 
régulièrement des habitants dans mon bureau et j’essaie 
toujours de leur apporter des solutions. Je pose beaucoup de 
questions, j’écoute... Cette proximité est primordiale, car elle 
nous permet d’affiner nos projets afin qu’ils répondent aux 
attentes et aux besoins des habitants. D’ailleurs, de plus en 
plus, les Audengeois demandent à participer à la vie citoyenne. 
Je m’en réjouis : dans ce mandat, nous répondons à ce nouvel 
élan de démocratie participative avec les réunions de quartiers, 
la création d’un atelier, de balades et de cafés citoyens. Pour 
un maire, faire la ville de demain avec ceux qui l’habitent est 
tout à la fois un privilège, une joie et une motivation. Avec 
l’ensemble de notre équipe municipale, nous poursuivons notre 
action pour tenir nos engagements avec toujours la même 
exigence et la même détermination, pour tous les Audengeois.

3 questions à Nathalie Le Yondre, Maire d’Audenge

« DESSINER LA VILLE  
AVEC LES HABITANTS »

Plaine des sports
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D’ACTIONS RÉALISÉES

prévues dans  
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Comme nous nous y étions engagés en 2020, nous revenons vers vous pour vous présenter 
le bilan de mi-mandat pour notre Ville. Cette étape est importante car elle nous donne 
l’occasion de rendre compte des actions menées et de notre engagement pour Audenge et 
pour tous les Audengeois. 
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LA VILLE POUR TOUS
PARTIE I
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Forte de ses racines rurales, tournée vers le bassin et la forêt, la ville d’Audenge cultive avec 
bonheur une identité « nature ». Ces dernières années, nous accentuons notre démarche 

écoresponsable en prenant des mesures pour maintenir notre biodiversité et montrer 
l’exemple de la sobriété énergétique.

LA NATURE, NOTRE IDENTITÉ PREMIÈRE

 DÉVELOPPER LES 
 ACTIONS D’ÉDUCATION 
 À L’ENVIRONNEMENT 

   Le Studio Jeunes expérimente 
régulièrement de nouvelles activités 
autour de la sensibilisation et de la 
protection environnementales.

   Organisation d ’un événement 
citoyen annuel sur les enjeux du 
développement durable.

   Installation de bornes à mégots grâce 
au budget participatif 2022.

   L e s  e n f a n t s  d e  l ’ A L S H  s o n t 
r é g u l i è r e m e n t  s e n s i b i l i s é s  à 
l’environnement grâce aux sorties et 
aux activités proposées.

   Établissement d’un plan de gestion 
différenciée définissant un entretien 
des espaces verts différents grâce 
à des méthodes raisonnées et 
alternatives. 

   Cabanes à insectes et banderole 
pédagogique sur les arbres installés 
dans le parc public paysager.

   Actions menées en partenariat avec le 
SIBA, sur la protection du Bassin (Ici 
commence la mer, sensibilisation à 
la crème solaire, etc.).

   Sobriété publicitaire sur les abords 
des routes, en lien avec les règles 
imposées par le Parc naturel régional 
des Landes de Gascogne.

 CRÉER UN PARCOURS DE 
 DÉCOUVERTE DE LA 
 FORÊT COMMUNALE 

   Création de parcours patrimoniaux 
à travers la ville pour valoriser notre 
patrimoine (bâti, naturel, maritime, 
religieux, etc.). 

 AMPLIFIER LES ACTIONS 
 DE SENSIBILISATION ET 
 D’ENTRETIEN DES FOSSÉS 

   C u r a g e  d e s  c r a s t e s ,  f o s s é s 
d’évacuation des eaux pluviales, en 
partenariat avec le SIBA, qui intervient 
en général tous les 5 à 10 ans pour 
le curage. La municipalité intervient  
2 à 5 fois par an.

 ACCOMPAGNER 
 L’APPLICATION DU PLAN DE 
 PRÉVENTION DES RISQUES 
 DE SUBMERSION MARINE 

   Installation d’une borne TRI-tem sur 
le port afin de surveiller le risque 
d’inondation par submersion.     

   La municipalité communique sur ces 
bornes TRI-tem régulièrement sur ses 
supports de communication.

 AMÉNAGER  
 LA SIGNALÉTIQUE  
 DES PISTES CYCLABLES 
 

    Marquage au sol luminescent sur  
200 m sur la piste cyclable. 

   Installation d’un jalonnement cyclable 
par la COBAN, indiquant la Vélodyssée.

 VALORISER LES ÉNERGIES 
 RENOUVELABLES 

  Instal lat ion d ’une importante 
centrale solaire sur l’ancien centre 
d’enfouissement technique.

    Communication auprès du grand 
public de la plateforme Eco’Ban qui 
accompagne les projets de rénovation 
énergétique.

    Panneaux solaires installés sur 
les vestiaires du stade Jean Robert 
Grenier à la plaine des sports.

 PRÉSERVER, PROTÉGER, 
 VALORISER NOTRE PATRIMOINE 
 ENVIRONNEMENTAL  

   Nichoirs et mangeoires installés sur la 
commune : 25 nichoirs au port, 10 au 
parc public paysager, 5 au camping,  
8 mangeoires derrière le château 
d’eau, et 2 à l’école primaire.

   Depuis le 14 octobre 2022, l’éclairage 
public a été éteint la nuit afin de 
mieux respecter la biodiversité. 
Une démarche qui s’inscrit dans le 
projet de labellisation RICE (Réserve 
Internationale de Ciel Etoilé) porté 
par le PNRLG.

   Développement d’un parc de véhicules 
électriques municipaux.

   2 stations de gonflage pour les vélos 
installées en partenariat avec la 
COBAN.

   Nouveau cheminement piétonnier, 
réalisé par le Département, de 2,8 
km (dont 1,2 équipé d’un platelage 
en bois) qui emprunte l’allée de 
Boissière depuis Lanton pour rejoindre 
le parking du Domaine de Certes, à 
l’entrée d’Audenge. 

   Organisation d’un programme 
d’animations et d’activités de 
sensibilisation par le Département 
au Domaine de Certes.

   La LPO est présente aux côtés de 
la Mairie sur toutes les actions de 
sensibilisation à l’environnement.

   Valorisation des abords de l’étang 
de Mesple.

 ASSURER UNE OFFRE 
 DE DÉPLACEMENT EN 
 TRANSPORT EN COMMUN 

   Mise en place de la plateforme Tous 
MOBI, tous écomobiles. Le Guide 
mobilité du Pays Val de l’Eyre Bassin 
d’Arcachon.

    Aire de covoiturage connectée au 
réseau de transports en commun avec 
la COBAN, au niveau du rond-point  
"La tonne à Jeannot ".

    Participation à l’élaboration du 
Plan de Mobilité Simplifiée pour le 
Nord Bassin, en cours de réalisation 
par la COBAN, approuvé par la 
municipalité d’Audenge en avril 2023, 
et opérationnel en septembre 2024.

Centrale solaire

Nichoirs à mésanges 
installés au camping 
municipal et réalisés par 
les adolescents du Studio 
jeunes de la villeLe Studio Jeunes
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 RENATURER LES ESPACES 
 VERTS DES LOTISSEMENTS 
 ET LES DÉLAISSÉS 
 D’ESPACES PUBLICS 

   Réaménagement de la place de la 
Courbe, le village de retraite, et le 
quartier Saint-Yves.

   Plantations de Tulipiers de Virginie, 
avenue de Bordeaux, donnés à la ville 
par l’INRA.

    475 arbres et 10 265 arbustes ont été 
plantés sur l’ensemble de la commune 
depuis 2020, et les plantations se 
poursuivront.

 RENFORCER LA MOBILITÉ 
 DOUCE POUR AMÉLIORER LES 
 MAILLAGES INTER-QUARTIERS 

   Création de cheminement piétons rue 
du pas de Madame et aux abords du 
bassin de baignade.

   Création d’un cheminement piéton 
dans le quartier de Lubec et complété 
en 2023.

   Installation d’un abribus rue des 
Trucails.

    Piste cyclable en cours de création par 
la COBAN avec la Ville dans le quartier 
d’Hougueyra.

    Déploiement d’un plan modes 
actifs pour faciliter et encourager la 
circulation vélo/piéton.

 POURSUIVRE LA GESTION 
 DIFFÉRENCIÉE ET DURABLE 
 DE NOTRE FORÊT 

   Élaboration et suivi d’un plan de 
gestion durable de la forêt avec 1 590 
hectares entretenus.

 ACCENTUER LA DÉMARCHE 
 ÉCO RESPONSABLE 

   Plan énergétique communal pour 
limiter les consommations.

 AMÉLIORER LE PROCESSUS 
 DE TRI DES DÉCHETS MÉNAGERS  
 ET LE RECYCLAGE 

   Mise en place du tri des déchets par 
les enfants au restaurant scolaire.

   Premier composteur collectif du 
Nord Bassin installé à Audenge, et 
installation d’un composteur à l’école.

 ASSURER LA PROPRETÉ DE 
 LA VILLE ET DE SES DIFFÉRENTS  
 ESPACES PUBLICS 

    Actions des services techniques de la 
ville : ramassage des dépôts sauvages 
et des déchets sur l’espace public 
quotidiennement, embellissement,  
tailles des arbustes et graminées, 
tonte des pelouses ou des fossés, 
ramassage des feuilles.

 RÉVISER LE PLU (PLAN 
 LOCAL D’URBANISME) POUR 
 DURCIR LES RÈGLES DE 
 CONSTRUCTIBILITÉ, LUTTER 
 CONTRE UNE DENSITÉ IMPOSÉE  
 ET LIMITER LES HAUTEURS À 
 UN ÉTAGE DANS TOUTES LES 
 CONSTRUCTIONS 

   Afin de retrouver un équilibre entre 
développement et préservation du 
cadre de vie, la municipalité a proposé 
des modifications du PLU. Cette 
procédure devait répondre rapidement 
aux demandes de limitation des 
hauteurs et de densité des projets. 
Cette modification fondée sur l’intérêt 
général, a été contestée pour des 
intérêts particuliers. Le Tribunal 
Administratif a décidé de l‘annuler, 
non pas sur le fond, mais sur la 
forme. La ville a décidé de faire appel 
contre cette décision et d’entamer en 
parallèle la procédure de " révision  " 
de son PLU.

    Lancement de la révision générale 
du PLU avec une forte volonté de 
concertation, de dialogue et de travail 
avec les habitants.
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Nathalie Le Yondre, 
Maire d’Audenge

« À Audenge, la nature a une grande place. Le parc 
public paysager est un symbole fort de l’importance 
de la nature à Audenge et du lien qui l’unit aux 
Audengeoises et Audengeois. Pour nous, l’Homme 
fait partie de la Nature. Il ne s’agit donc pas de 

sanctuariser un espace, mais de conserver ce poumon 
vert en centre-ville et d’en faire un parc plus beau, 
plus agréable, plus accessible, plus convivial et 
plus animé, pour offrir davantage de bien-être aux 
habitants de tout âge et dans leur diversité. »

Un nouveau lieu naturel où se ressourcer

LE PARC PUBLIC PAYSAGER
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Intervention du service Espaces Verts de la Ville

Forêt communale en gestion douce et durable

BILAN DE MI-MANDAT 2020-2023

15 juillet 2023 : Audenge fait son festival et inaugure les aménagements du parc public

Inauguration de la statue 
de M. Tamanini, AQUAE

Inauguration de la statue 
de M. Pios, TE ARE NUI

PROJET EN COURS

 NOUS L’AVONS FAIT  C’EST EN COURS  C’EST À VENIR [2023-2026]
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Audenge relève le défi du juste équilibre, jour après jour : aménager la ville de demain,  
une ville plus belle, plus agréable, plus accueillante qui garantit la mobilité et la sécurité de tous.

VOUS FACILITER LA VILLE

 RENFORCER LES ACTIONS ET 
 LES OUTILS EN MATIÈRE DE 
 SÉCURITÉ 

   Mise en place d’une chicane et d’une 
demi-olive sur la voirie du quartier 
de Lubec.

   Installation de mobilier urbain de 
sécurité : barrières et potelets.

   S e n s i b i l i s a t i o n  d e s  j e u n e s 
conducteurs de motos et de scooters 
au respect des règles.

   Opérations régulières de contrôle 
réalisées par la Police municipale et 
la Gendarmerie.

   Renforcement des équipes de la Police 
municipale.

   Opérations de sensibilisation aux 
méfaits de l’alcool au volant.

   Recrutement d’assistants temporaires 
de Police municipale durant la période 
estivale.

   Organisation de permanences 
régulières du conciliateur de justice.

   Installation de la cellule des atteintes 
aux personnes et à l’enfance, par la 
Gendarmerie, en partenariat avec 
la Ville.

   Sensibilisation à l’entretien et la 
sécurité des vélos aux entrées du 
collège Jean Verdier en partenariat 
avec la Gendarmerie.

   Présence de la Police municipale sur 
les manifestations et mise en sécurité 
des lieux. 

   Développement du réseau de vidéo 
protection.

   Aménagement d’un nouvel espace 
d’accueil de la Police municipale.

   Mise à jour du document d’information 
communal sur les risques majeurs 
- DICRIM.

    Refonte du Plan communal de 
sauvegarde.

   Rév is ion  de  la  convent ion  de 
coordination avec la Gendarmerie.

    Implantation de 2 radars tourelles 
route de Bordeaux et avenue de 
Bas Vallon, en partenariat avec la 
Gendarmerie et la Préfecture, afin de 
prévenir des excès de vitesse.

   Mise en place régulière  d ’une 
signalétique routière.

 AMÉNAGER ET PAYSAGER 
 LES ALLÉES DES CIMETIÈRES 

   Étude réalisée pour l’aménagement 
des cimetières, les travaux sont 
prévus en 2024.

 POURSUIVRE L’ENTRETIEN 
 DE TOUS NOS ÉQUIPEMENTS 
 ET BÂTIMENTS PUBLICS 

   Complexe sportif Christiane Ballion : 
refonte des espaces extérieurs, 
t r a v a u x  d e  m i s e  e n  s é c u r i t é , 
d’accessibilité et de stationnement 
(94 places de parking, 14 portes-vélos 
sécurisés), nouvel arrêt de bus.

   Salle Robert Marchat : réaménagement 
intérieur des locaux, vestiaires et 
sanitaires, chaufferie, réfection 
globale des extérieurs, mise en 
conformité aux règles d’accessibilité.

   Église Saint-Paul : rénovation des 
façades, remplacement de pierres et 
de chéneaux, zinguerie refaite.

   Des candélabres labellisés “Réserve 
Internationale Ciel Étoilé”.

   Plan de sobriété énergétique sur 
l ’ e n s e m b l e  d e s  b â t i m e n t s  e t 
équipements publics.

   Réfection des sols et de la cour du 
Pôle Petite Enfance.

 CONTINUER D’AMÉLIORER 
 LES ALLÉES DE BOISSIÈRE 

   Mise en place d’un cheminement 
piéton.

   Places de stationnement régulièrement 
entretenues et repeintes.

 RÉNOVER LA SALLE 
 MUNICIPALE DU QUARTIER 
 DE LUBEC 

     La maîtrise d’œuvre de la rénovation 
est budgétisée.

     Lancement des études pour les 
travaux de rénovation de la salle de 
Lubec.

VALORISER LE JARDIN-
VERGER CONSERVATOIRE 
EXISTANT DERRIÈRE LE 
CHÂTEAU D’EAU 

   Création d’un espace de convivialité 
et de détente.

    Mise en place d’une signalétique 
pédagogique. 

REPEINDRE LE 
CHÂTEAU D’EAU 

    C’est en cours.

Verger conservatoire de pommiers derrière le château d’eau

BILAN DE MI-MANDAT 2020-2023
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 GARANTIR LE BON ENTRETIEN  
 DE L’ENSEMBLE DU RÉSEAU 
 DE LA VOIRIE COMMUNALE ET 
 LA SÉCURITÉ DANS TOUS LES 
 QUARTIERS ET LOTISSEMENTS 

   Réalisation d’un giratoire à la Pointe 
Émile avec le Département.

   Travaux de sécurisation dans la rue 
Victor Hamm grâce à la mise en place 
d’un stop, d’un plateau ralentisseur 
et la création d’un passage piétons.

   Fauchage des fossés et entretien 
des avaloirs, grilles des caniveaux en 
collaboration avec le SIBA.

   Travaux d’enfouissement des réseaux 
électriques et de télécommunications, 
rues du Port, des Marins et des Acacias 
et de la route Départementale dans la 
traversée du centre-ville.

   Travaux d’assainissement effectués 
en centre-ville et au lotissement du 
Courtiou.

   Aménagement du chemin de Crabitière.

   Travaux d’entretien réguliers de la 
voirie et des réseaux, marquages au 
sol réguliers.

   Changement de l’éclairage public et 
entretien régulier avec le SDEEG.

 POURSUIVRE L’AMÉNAGEMENT   
 ET LA VALORISATION PAYSAGÈRE 
 DU PORT 

   Dragages réguliers du port  de 
plaisance nord et du port sud, de la 
darse ostréicole et de leur chenal 
d’accès par le SIBA, en partenariat 
avec la Ville et le Club Nautique  
Audengeois.

   Tr a v a u x  e t  e n t r e t i e n  p o u r  l a 
poursuite de l’embellissement du 
port : platelage, changement du 
sable de l’aire de jeux et de la plage 
Saint-Yves,  remplacement des 
pontons détériorés et vétustes, et 
installation de bras d’amarrage et 
de bornes électricité et eau, plan de 
mouillage et accès terrestres repris 
et sécurisés, installation de racks à 
vélos, marquage au sol des places de 
stationnement, création du parking 
à remorque à bateau, désherbage 
régulier de l’enrochement des ports.

   Réfection des voiries de la rue des 
Acacias et, en partie, de la rue du Port.

BILAN DE MI-MANDAT 2020-2023
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Claude Garcia, 
Adjoint « port et domaine portuaire »

« Après les différents dragages et la réhabilitation du 
port Sud, nous avons poursuivi la réfection intégrale du 
port Nord en mai 2020. Cet important investissement 
était nécessaire pour des raisons de sécurité, pratiques 
et de modernisation : construit dans les années 70, ce 
port était vétuste, les pontons et les pieux de guidage 

en piteux état. Aujourd’hui, le port s’est métamorphosé 
tout en préservant son charme et son authenticité. Les 
retours des usagers sont excellents ! Ils apprécient 
les passerelles d’accès aux pontons, les solides bras 
d’amarrage qui maintiennent les bateaux dans toutes 
les conditions et les bornes pour l’eau et l’électricité. »

Un port entièrement réhabilité et embellit au profit de tous

Henri Dubourdieu, 
Adjoint « travaux, voirie, 
bâtiment, propreté de la 
ville, forêt »

 Fluidifier et sécuriser les déplacements doux
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Le Port

Dragage du port

Platelage

Giratoire - Pointe Émile

Rue des Acacias

 NOUS L’AVONS FAIT  C’EST EN COURS  C’EST À VENIR [2023-2026]

« L’une des réalisations de la municipalité en matière de voirie concerne 
la réfection de la chaussée et des bas-côtés d’une partie de la rue des 
Acacias dans le prolongement de l’aménagement de la place de l’Église, 
et à venir rue du Port. Nous travaillons en lien avec un bureau d’étude à 
l’élaboration du " Plan mode actif et modération de la vitesse ", pour la 
mobilité et la sécurité de tous. L’idée est, dès l’an prochain, d’adapter 
les voies de la commune aux nouvelles mobilités – piéton et surtout vélo 
– sans pour autant en bannir la voiture, mais en y limitant sa vitesse. 
Cette exigence correspond aussi à la demande des habitants lors des 
nombreuses réunions de quartier que nous avons menées. »

Dans les années à venir, nous poursuivrons le cheminement piéton jusqu’au 
bout de la digue Saint-Yves et nous poursuivons les aménagements 
d’embellissement prévus. 

UN CHEMIN PIÉTON  
POUR ACCÉDER À LA DIGUE 
SAINT-YVES  

PROJET 
A VENIR
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La vitalité de l’activité commerciale, artisanale et de nos services est essentielle à l’équilibre et à l’attractivité de 
notre ville. Pour que le développement économique profite à tous, la ville d’Audenge crée depuis 15 ans les meilleures 

conditions pour attirer et accompagner les entreprises et commerces locaux. Nous constatons que cette volonté 
porte ses fruits puisque de nombreux commerces ouvrent régulièrement en centre-ville et sur les parcs d’activités. 

De nouveaux services proposés aux Audengeois, viennent améliorer leur quotidien.

UN DÉVELOPPEMENT  
AU PROFIT DE TOUS 

FAVORISER L’ACCUEIL 
ET L’INSTALLATION  
DE NOUVEAUX 
COMMERCES ET 
SERVICES

   L’embellissement de la ville favorise 
l’attractivité commerciale.

   Réalisation d’une campagne 
d’affichage incitant la population 
à consommer local.

   Valorisation de l’achat local, du 
marché local, des entreprises 
locales sur les différents supports 
de communication de la Mairie.

   Organisation de visites d’entreprises 
régulières par Mme le Maire.

   Rendez-vous réguliers de Mme le 
Maire avec les entrepreneurs et les 
porteurs de projets.

   Accompagnement des entreprises 
sur leur dossier d’installation par 
Mme le Maire.

 POURSUIVRE LA 
 DYNAMISATION DU PARC 
 D’ACTIVITÉS 

    Mise en place d’une signalétique des 
parcs d’activité avec la COBAN.

   Promotion du nouveau parc d’activités, 
P2A, et aide à l’installation.

   Installation de nombreuses nouvelles 
entreprises.

 LANCER UN PROJET 
 AGRICOLE DE TERRITOIRE 

    Avec les 17 communes du Pays Val 
de l’Eyre, mise en place du Projet 
Alimentaire Territorial (PAT) qui 
favorise l’installation d’agriculteurs, 
les circuits courts ou les produits 
locaux dans les cantines..

 CONTINUER  
 LA DYNAMISATION DU 
 MARCHÉ HEBDOMADAIRE 

    Un autre type de marché est à l’étude 
pour répondre au mieux aux besoins 
des habitants ne pouvant venir le 
mardi.

   D é v e l o p p e m e n t  d u  m a r c h é 
hebdomadaire qui est désormais 
très attractif.

 ACTUALISER  
 LA MICRO-SIGNALISATION  
 DES ENTREPRISES 

   Mise à jour et refonte de la micro-
signalisation dans le cadre de la 
nouvelle identité graphique.

ACCENTUER  
LES ACTIONS  
EN ÉCO TOURISME 

   Le camping municipal Le Braou a 
revu ses hébergements dans une 
mouvance plus slow tourisme : mobil-
home, tente, bungalow, chalet, Coco 
Sweet et Campétoile.

   Développer les pistes cyclables sur 
la commune.

   Partenariat avec l’Office de tourisme 
Coeur de Bassin.

Le marché municipal hebdomadaire d'Audenge se tient sous la halle du marché et ses alentours

Nouvelle offre d’hébergements au Camping municipal Le Braou
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Pierrette Pebayle, 
Adjointe « attractivité territoriale,  
animations et marché » 

 Le parc public paysager profite aussi au marché

 COUVERTURE DE LUBEC 
 ET HOUGUEYRA 

   Installation de deux antennes pour 
améliorer la couverture de ces 
quartiers. 

 ASSURER LA DESSERTE EN 
 HAUT DÉBIT À L’ÉCHELLE 
 DE LA COMMUNE 

   Couverture totale d’Audenge par la 
4G, voire le 5G selon les opérateurs.

   Raccordement à la fibre optique de 
l’ensemble de la commune.

 MENER UNE ÉTUDE 
 PROSPECTIVE SUR LES 
 BESOINS ET LES ACTIONS 
 À METTRE EN ŒUVRE EN 
 MATIÈRE DE SANTÉ AVEC 
 LES ACTEURS LOCAUX ET 
 LES CITOYENS 

     Élaboration et signature d’un Contrat 
local de santé avec les 17 communes 
du Pays Bassin Val de l’Eyre signé en 
2023, visant notamment à renforcer 
l’offre de soin.

 OUVRIR UN TIERS LIEU /  
 ESPACE D’ACCUEIL 
 TOURISTIQUE, CULTUREL 
 ET SOLIDAIRE À PROXIMITÉ 
 DE LA PISTE CYCLABLE 
 DÉPARTEMENTALE 

   Le projet a été adapté : la Maison des 
Acacias, Tiers-Lieu Solidaire, Culturel 
et Numérique est un projet porté et 
animé par l’association PRiSME.

 DÉFINIR UN PROJET 
 D’AMÉNAGEMENT ET DE 
 DÉVELOPPEMENT ÉCO 
 TOURISTIQUE DU CAMPING 

       Depuis la reprise du camping en 
gestion municipale fin 2019, les 
services municipaux ont redonné « un 
coup de neuf » pour que le camping 
redevienne accueillant. De nouveaux 
hébergements et équipements ont été 
mis en place. Les espaces communs 
ont été améliorés, les équipements ont 
été remis aux normes, du personnel a 
été recruté, et un nouveau site Internet 
a vu le jour en 2023.

     Amélioration des services clients.

     Dynamique commerciale accentuée 
vers les clientèles locales, nationales 
et étrangères.
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Piscine du camping municipal Le Braou

Terrain multisports du camping municipal
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Le marché

 NOUS L’AVONS FAIT  C’EST EN COURS  C’EST À VENIR [2023-2026]



Installation d’un jalonnement 
cyclable par la COBAN, 
indiquant la Vélodyssée.

Réalisation du parc 
photovoltaïque sur l’ancien site 

d’enfouissement des déchets.

Rénovation des extérieurs et du 
préfabriqué du Complexe sportif 
Pessale renommé Christiane Ballion.

Église Saint-Paul : rénovation des 
façades, remplacement de pierres 
et de chéneaux, zinguerie refaite.

La propreté de la 
Ville, un travail 
quotidien et sans fin.

Pôle Petite Enfance : 
réfection de la cour.

LA VILLE POUR TOUS 
EN SYNTHÈSE
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 La nature, notre identité première 
 Vous faciliter la ville 
 Un développement au profit de tous 

Une chouette s’est invitée au parc public
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LE QUOTIDIEN  
POUR CHACUN

PARTIE 2
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Pour penser à tous et faire une place à chacun, agents et élus se mobilisent et apportent des 
solutions concrètes aux Audengeoises et Audengeois les plus fragiles, à chaque âge de la vie. 

La solidarité est la pierre angulaire de notre Ville.

LA SOLIDARITÉ FONDE L’ACTION  
DE NOTRE VILLE  

 GÉRER LA CRISE SANITAIRE 
 COVID 

   Distribution de 9 000 masques auprès 
de la population.

   D i s t r i b u t i o n  d ’ é q u i p e m e n t s 
individuels aux professionnels 
libéraux de la santé : masques, 
blouses, chaussures.

   L ivraison des  courses ,  pains , 
médicaments par les élus et agents 
du CCAS et de la commune.

   Maintien de l’ouverture du CCAS/SAAD, 
de l’épicerie solidaire via un drive (90 
familles servies par semaine).

   Appels réguliers aux aînés les plus 
fragiles (1 300 appels par semaine).

   Maintien des prestations d’aides à 
domicile.

   Mise en place de plusieurs campagnes 
de vaccination (1 618 personnes 
vaccinées).

   Lien permanent avec les personnels 
de santé.

La Petite Friperie Solidaire du CCAS
Les jardins solidaires Distribution de masques pendant la Covid

BILAN DE MI-MANDAT 2020-2023
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RENFORCER LES ACTIONS 
DE L’ÉPICERIE  SOLIDAIRE,  
ET DE LA PETITE  FRIPERIE 

   Installation de la petite friperie dans 
un nouveau bâtiment à proximité 
du CCAS, avec des horaires étendus 
grâce à l’implication des bénévoles.

   Épicerie solidaire : des partenariats 
ont été noués avec des enseignes 
bio ou de grandes distributions 
l o c a l e s .  U n  p a r t e n a r i a t  a v e c 
l’association ANDES (Association 
Nationale de Développement des 
Épiceries Solidaires) permet à 
la commune de bénéficier d’une 
subvention européenne de 5 000 € 
par an pour financer les achats. Le 
Conseil départemental la subventionne 
également. 

   La Fondation Jean-Marie Boursier 
a fait un don de 5 000 € en 2022 
et 2023.

   Développement d’un vivier de 
bénévoles de plus en plus nombreux 
et  acti fs .  La  Vi l le  leur  en est 
reconnaissante.

 ÉTOFFER LES MISSIONS DU 
 CENTRE COMMUNAL 
 D’ACTION SOCIALE 

   La Ville s’est associée à ACTIOM (Action 
de Mutualisation pour un meilleur 
pouvoir d’achat) pour une mutuelle 
pour tous.

    Offre de logements à loyer modéré 
sensiblement développée.

   Amélioration, gestion et animation 
des jardins solidaires et partagés.

    Développement des actions du CCAS 
et formation continue des équipes.



Michelle Sibille, 
Adjointe « solidarités humaines »

« Ce début de mandat est tourné vers les séniors. Via le CCAS, nous avons 
développé le service d’aide à domicile – le SAAD - et mis en place des 
activités dédiées aux plus âgés telles que la gym sénior. Bien sûr, nous 
n’oublions pas les autres habitants : l’épicerie solidaire s’ouvre à davantage 
d’Audengeois dans le besoin et accueille désormais une soixantaine de 
familles. Dans le même esprit d’accueil et pour un service de meilleure 
qualité, la petite friperie du CCAS est maintenant hébergée dans des 
locaux modernes et fonctionnels. Ne pas faire à la place des gens mais 
les aider à faire, les accompagner et les soutenir, c’est notre volonté. »

Accompagner les plus fragiles
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Repas de Noël des aînés

Table pour personnes à mobilité réduite
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 RENFORCER LES ACTIONS 
 EN FAVEUR DES PERSONNES 
 HANDICAPÉES ET ASSURER 
 L’ACCESSIBILITÉ DE TOUS 
 AUX ÉQUIPEMENTS PUBLICS 

   Les auxiliaires de vie du CCAS 
permettent le maintien à domicile 
des personnes fragiles : un service 
d’aides à domicile très performant 
et reconnu.

   Création de places de stationnement 
PMR sur l’ensemble de la commune.

   P a r c  p u b l i c  p a y s a g e r  e t  s e s 
équipements désormais accessibles 
aux PMR et poussettes.

   Tous les équipements communaux 
ont été rénovés à l’intérieur comme 
à l’extérieur pour l’accessibilité PMR.

   Action en partenariat avec le Rotary 
Club pour le respect des places 
handicapées " Si tu prends ma place, 
prends mon handicap ".

   Tr o i s  a g e n t s  s o n t  a u x  c ô t é s 
d e s  c i t o y e n s  n é c e s s i t a n t  u n 
accompagnement budgétaire.

 ASSURER LE PORTAGE 
 DE LIVRES, PRESSE ET 
 MULTIMÉDIA À DOMICILE 
 POUR LES SENIORS 

   En plus des seniors, toute personne 
immobilisée temporairement ou 
définitivement peut bénéficier du 
service de portage à domicile.

 DÉVELOPPER 
 LES ACTIONS 
 EN FAVEUR 
 DU BIEN/MIEUX VIEILLIR 

   N o m b r e u x  a t e l i e r s  o rg a n i s é s 
régulièrement par le CCAS qui 
rencontrent un vif succès.

   Nombreuses actions portées par les 
bénévoles du Conseil des sages : thé 
dansant, sorties, partenariat avec le 
CME, etc.

   La municipalité offre, en fin d’année, 
aux plus de 65 ans, un colis gourmand 
ou bien un repas très apprécié.

 DÉPLOYER DES DISPOSITIFS 
 DE SECOURS ET 
 D’ASSISTANCE POUR LES 
 PERSONNES ÂGÉES 

   Mise en place d’une police de 
proximité et d’appels de courtoisie 
réguliers pour maintenir le lien social 
et prendre soin de nos séniors.

    7 défibrillateurs en libre accès et 3 au 
sein d’un bâtiment public.

   Remise de boîtes SOS par le Lions 
Club Arcachon Nord Noroit pour 
les personnes du service d’aides à 
domicile.

Michel Chavaneau, 
Conseiller Municipal délégué 
« solidarités humaines »

« Ce début de mandat a marqué le renouveau des jardins familiaux. 
Sur ces parcelles à vocation sociale, où des Audengeois produisent 
leurs légumes à moindre coût, la mairie a lancé un concours du plus 
beau jardin. C’est un succès renouvelé depuis trois ans, avec des bons 
d’achat de graines à la clé. La COBAN nous a également octroyé 13 
composteurs individuels afin que chaque jardinier puisse recycler ses 
biodéchets sur place. 
L’autre action marquante de notre délégation concerne la petite friperie 
qui a intégré de nouveaux locaux plus fonctionnels et plus visibles de 
tous, près de l’épicerie solidaire. Une décision qui a visiblement porté ses 
fruits et une excellente nouvelle pour le CCAS qui réinvestit les recettes 
de la friperie, puisque le nombre de visites et de ventes de vêtements a 
été multiplié par quatre ! »

RENOUVEAU DES JARDINS 
FAMILIAUX ET SUCCÈS 
POUR LA FRIPERIE

PROJET 
RÉALISÉ

Le thé dansant

Remise des colis pour Noël

Juillet 2023 : remise des prix des 
Jardins familiaux solidaires

 NOUS L’AVONS FAIT  C’EST EN COURS  C’EST À VENIR [2023-2026]



Modernisation des infrastructures sportives, renforcement des aides aux associations, valorisation  
des actions associatives : il n’y a pas d’âge pour s’épanouir à Audenge ! Notre équipe continue de mener une 

politique culturelle et sportive engagée qui mise sur l’émulation des acteurs locaux et favorise la mixité,  
encourage et soutient les nombreux bénévoles qui font vivre nos associations.

SPORT ET CULTURE, L’ÉNERGIE VITALE  
DE NOTRE VIVRE ENSEMBLE 
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 RÉHABILITER L’ANCIEN 
 PRESBYTÈRE EN MAISON 
 DES ASSOCIATIONS ET DE 
 LA CITOYENNETÉ 

   Les travaux de réaménagement ont 
commencé en septembre 2020 et se 
sont achevés par l’inauguration en 
septembre 2021. Les associations 
peuvent désormais se partager  
320 m2, répartis en 6 salles.

 AUGMENTER LES AIDES 
 AUX ASSOCIATIONS ET 
 LEUR ACCOMPAGNEMENT 

   Mise à disposition gratuitement 
des bâtiments, des salles et des 
équipements municipaux. Appui 
logistique important par les services 
municipaux.

   Création d’un service municipal dédié 
aux associations.

   Valorisation des associations et 
de leurs activités via les différents 
supports de communication de la 
mairie (magazine municipal, guide 
des associations, newsletter, réseaux 
sociaux, etc.).

   Appui financier.

 CRÉATION D’UN PASS 
 CULTURE/SPORT POUR LES 
 JEUNES ET LES FAMILLES 

   Communication sur les aides allouées 
par le gouvernement, notamment les 
Pass’Sport et Culture. 

 CRÉER UNE BOURSE 
 D’EXCELLENCE ET DE MÉRITE 
 POUR ENCOURAGER LA 
 RÉUSSITE DES JEUNES 

   Remise de chèques cadeaux aux 
diplômés.

 ADAPTER ET MODERNISER LES 
 INFRASTRUCTURES SPORTIVES 
 ET ASSOCIATIVES 

  Entretien des 2 terrains de tennis.

   Création de la Maison des Associations 
et de la Citoyenneté.

   Rénovation des extérieurs et du 
préfabriqué du Complexe Christiane 
Ballion.

   Rénovation du City Stade.

   Rénovation de la salle Marchat.

   Création d’aires de jeux au parc public.

   Création d’un boulodrome couvert.

 RÉNOVER LES VITRAUX 
 ET L’ORGUE DE NOTRE ÉGLISE 

 C’est à venir [2023-2026].

   Ravalement des extérieurs de l’église 
et mise en valeur de ses abords.

RENFORCER ET DIVERSIFIER 
LA PROGRAMMATION  
CULTURELLE 

   Programmation annuelle de la Cabane 
Bleue.

    Mise en place de l’atelier du Père Noël tous 
les ans à la Cabane Bleue.

   Le Marché de Noël prend une nouvelle 
dimension en étant présent sur 2 jours à 
partir de 2023.

    Belle programmation festive et musicale 
les 14 et 15 juillet.

   Mise en place d’un événement annuel sur 
le Parc public paysager.

   Création d’une scène sur le parc public 
paysager pour nos associations et tous 
les spectacles communaux..

   Augmentation du budget alloué à 
l’événementiel.

    Recrutement d’un chargé de mission 
événementiel.

   Programmation annuelle d’animations à 
la Médiathèque.

La maison des Associations et de la Citoyenneté

Boulodrome couvert

 NOUS L’AVONS FAIT  C’EST EN COURS  C’EST À VENIR [2023-2026]  NOUS L’AVONS FAIT  C’EST EN COURS  C’EST À VENIR [2023-2026]
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Jacky Landot, 
Adjoint « associations sportives et culturelles » 

« Ce début de mandat a vu la réalisation de la 
Maison des Associations et de la Citoyenneté, 
celle de la salle Robert Marchat et la création d’un 
espace réservé au football sur la plaine des sports. 
Sans cet environnement en gazon synthétique, plus 

écologique et économique, la pratique du foot sur la 
commune était compromise, car l’ancien stade n’est 
plus conforme. Le club est sauvé, les 300 adhérents 
respirent, et une section féminine a même été ouverte, 
avec 50 joueuses. »

La pratique du football sur Audenge est assurée
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 FAVORISER LE BIEN-ÊTRE 
 ANIMAL ET LE SOUTIEN 
 AUX ASSOCIATIONS DE 
 PROTECTION DES ANIMAUX 

   Création d’un chenil situé aux services 
techniques.

   Convention avec l’association Chats 
d’Audenge et soutien à cette dernière.

   Annonce sur les réseaux sociaux des 
chiens trouvés sur la commune.

 CRÉATION D’ANIMATIONS 
 SPÉCIFIQUES AUTOUR DE 
 LA NATURE (LAND ART) 

 C’est à venir [2023-2026].

   Organisation d’un programme 
d’animations et d’activités de 
sensibilisation par le Département 
au Domaine de Certes.

 CRÉER UNE PLAINE 
 DES SPORTS 

   Livraison fin 2022 de la Plaine des 
sports et inauguration en juin 2023 du 
Stade Jean-Robert Grenier (vestiaires 
et terrain synthétique).

  Pour l’été 2024, un pumptrack et un 
bike park seront créés.

Plaine des sports

Salle Marchat

Dans les prochains mois et les prochaines années, la municipalité va continuer d’investir la plaine des sports pour y implanter des 
activités variées : un parcours santé, une piste de pumptrack, une autre de biketrack et un espace de promenade complèteront 
notamment ce qui va devenir, petit à petit, un véritable domaine sportif à l’orée de la forêt.

BIENTÔT DE NOUVEAUX 
ÉQUIPEMENTS À LA 
PLAINE DES SPORTS 

Dominique Laforgue, 
Conseiller Municipal 
délégué « associations 
sportives et culturelles » 

« Au-delà de la plaine des sports, la remise aux normes de la salle 
des sports Robert Marchat, qui avait plus de 90 ans, était aussi un 
chantier de taille et si l’on en croit les nombreux retours satisfaits des 
associations, c’est une réussite ! Autre succès : la réfection extérieure du 
Complexe Sportif Christiane Ballion, les usagers profitent maintenant 
d’un parking sécurisé. Nous avons la volonté de poursuivre les travaux 
à l’intérieur de ce complexe. »

Deux réfections de salles, deux réussites

PROJET 
A VENIR

 NOUS L’AVONS FAIT  C’EST EN COURS  C’EST À VENIR [2023-2026]



Au-delà de la réussite scolaire, nous privilégions l’épanouissement des jeunes générations dans un cadre 
environnemental et scolaire bienveillant et adapté. Nous les sensibilisons en particulier aux valeurs de solidarité, 

leur permettant de développer leur esprit critique et d’exercer leur responsabilité en  
les intégrant à la construction de l’action publique grâce au Conseil Municipal des Enfants.  

Parce que les jeunes d’aujourd’hui sont les citoyens de demain.

ÉDUCATION ET CITOYENNETÉ :  
FAIRE DE CHACUN DES CITOYENS  

DE NOTRE VILLE

Projet de la nouvelle école - visuel non contractuel
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 POURSUIVRE LE 
 DÉPLOIEMENT DES BOÎTES 
 À LIRE 

   7 Boîtes à Lire ont été déployées 
sur l’ensemble du territoire de la 
commune.

 OUVERTURE DE LA 
  MÉDIATHÈQUE ET LUDOTHÈQUE  

   Un drive a été mis en place par les 
bibliothécaires.

   La gratuité de la Médiathèque pour 
tous a été rapidement instaurée.

   Un bel espace dédié aux jeunes 
lecteurs a été aménagé.

   Fort développement de la fréquentation 
de la Médiathèque.

   Développement du programme 
d’activités de la ludothèque qui 
bénéficie d’un beau succès.

   Création d’un site Internet dédié.

DÉVELOPPER LES ACTIONS 
 D’AIDE À LA PARENTALITÉ 

   Via le CCAS, les services Enfance-
Jeunesse et petite enfance, de 
nombreuses actions sont proposées 
aux familles : CLAS, multi-accueil, 
accompagnement des familles.

   Travail quotidien des services du Pôle 
Petite Enfance. 

 CRÉER DE NOUVELLES 
 ACTIONS ET POURSUIVRE LES 
 ANIMATIONS À DESTINATION 
 DES FAMILLES ET DES JEUNES 

  De nombreuses animations sont 
organisées par la Médiathèque, 
le  Studio Jeunes,  et  le  service 
communication et événementiel.

  Création du Studio Jeunes pour nos 
adolescents.

  Création de "Junior Association" par 
les jeunes Audengeois pour la mise 
en place d’actions répondant à leurs 
besoins d’actions et d’animations.

  Le Conseil municipal des Enfants a été 
élu en 2021 pour 2 ans, permettant à 
13 enfants d’appréhender les enjeux 
de la citoyenneté et préparation de 
la nouvelle génération du CME 2023-
2025.

 MAINTENIR ET RENFORCER 
 LES ANIMATIONS 

   La Ville d’Audenge, en partenariat 
avec les associations Audengeoises, 
a mis en place Estiv’Audenge : une 
programmation riche de 186 activités 
gratuites durant les mois de juillet 
et août.

 AMÉLIORER ET RENFORCER 
 L’AIDE AUX DEVOIRS LE SOIR 
 APRÈS L’ÉCOLE 

   Le service Enfance-Jeunesse assure 
l’aide aux devoirs après les cours 
des enfants.

 CRÉER UN TIERS LIEUX 
 DE LA JEUNESSE 

   Le Studio Jeunes est né ces dernières 
années et rencontre un vif succès 
auprès des adolescents.

 POURSUIVRE LE SOUTIEN 
 POUR L’APPRENTISSAGE 
 DE LA NATATION SCOLAIRE 

   Tous les ans, la Ville finance les 
séances de natation en mai et juin aux 
enfants des toutes les classes de CE1 
de nos écoles. L’activité est pratiquée 
au bassin de baignade.

 FAVORISER UNE NOURRITURE 
 SAINE ET ÉQUILIBRÉE EN 
 PROPOSANT DES REPAS 
 BIO, VÉGÉTARIENS, LOCAUX 
 ADAPTÉS AUX ENFANTS 

   Le Plan Alimentaire Territorial est un 
travail mené en concertation avec le 
Pays Bassin d’Arcachon Val de l’Eyre.

   Un travail est quotidiennement 
mené avec la cantine scolaire en 
partenariat avec la SOGERES (société 
de restauration).

 METTRE EN ŒUVRE UNE 
 INITIATION À LA PRATIQUE DE 
 LA VOILE POUR LES ENFANTS 
 DE L’ÉLÉMENTAIRE 

   Tous  les  ans ,  la  V i l le  f inance 
aux classes de CM2 une activité 
découverte voile.

   Chaque niveau, du CE1 au CM2, 
bénéficie d’une activité financée par 
la Ville.

POURSUIVRE L’ADAPTATION 
ET LA MODERNISATION DES 
ÉQUIPEMENTS SCOLAIRES,
PÉRI-SCOLAIRES ET DE LA
PETITE ENFANCE 

   Régulièrement, la Ville finance 
des ordinateurs et des tablettes 
numériques aux écoles.

    Toutes les écoles ont été équipées 
de capteur de CO2.

   Depuis plus d’un an, les élus, les 
services de la Ville et les acteurs 
du milieu éducatif travaillent 
ensemble pour la création d’une 
nouvelle école primaire. Dans un 
second temps, l’actuel groupe 
scolaire sera à son tour rénové. 
Les travaux commenceront en 
2024 pour une ouverture des 
classes en septembre 2025.

   Rénovation de la cour du pôle 
Petite Enfance et de l’ALSH.
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Frédéric Mazères, 
Adjoint « éducation,  
jeunesse »

Valérie Bousquet, 
Adjointe « petite 
enfance et conseil 
municipal des enfants 
(CME) »

« Nous travaillons à la structuration ambitieuse d’une politique 
enfance jeunesse. Ces 3 dernières années, elle s’est traduite 
notamment par la création du Studio Jeunes dédié aux 11-14 ans par 
la mise en place d’un contrat local d’accompagnement à la scolarité, 
en partenariat avec le collège où nos animateurs interviennent 
chaque jour. Plus récemment, le Studio Jeunes a inauguré sa junior 
association. Ainsi, les ados sont à l’initiative de plusieurs actions sur 
la commune : financement d’un voyage, préparation d’animations 
pour le Téléthon... Ils innovent et se responsabilisent. »

« Après les années covid où il a été difficile de se réunir, les enfants 
élus en 2021 ont mis un coup d’accélérateur pour voir aboutir 
leurs projets. Lauréats du budget participatif, ils sont à l’origine 
de la création d’une aire de rafraichissement au niveau de l’école 
élémentaire, et ont travaillé dans le cadre de l’épicerie solidaire 
avec le CCAS et le Conseil des sages pour organiser une collecte de 
denrées. Cette expérience confirme d’ailleurs l’orientation du CME, 
principalement inspiré par l’entraide et la solidarité. »

Des jeunes qui innovent et se responsabilisent 
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L’éducation est l’une des priorités 
de la municipalité. Pour apprendre 
dans les meilleures conditions, 
avec un maximum de confort, 
plus d’espace dans la cour, 
dans des classes parfaitement 
fonctionnelles, moins chargées 
et aux effectifs mieux répartis, la 
Ville a planifié la création d’une 
nouvelle école. Sa construction 
s’appuiera sur des matériaux 
biosourcés (brique en torchis, toit 
végétalisé...) et un chauffage par 
géothermie. Dans cette école du 
XXIè siècle, située sur un terrain 
compatible avec ce système de 
récupération d’énergie, à proximité 
de l’école existante et du collège, 
les enfants joueront dans une 
cour non genrée, pratiqueront la 
permaculture et apprendront à 
respecter la nature dans un bois 
pédagogique. Rentrée scolaire 
prévue en 2025.

12 enfants élus du CME (Conseil Municipal des Enfants), dont une grande majorité de filles et une jeune maire.  
4 actions par mandat, menées à terme

UNE NOUVELLE ÉCOLE TRÈS NATURE

UN CME INSPIRÉ PAR L’ENTRAIDE 
ET LA SOLIDARITÉ

 DÉVELOPPER LES ACTIONS EN 
 FAVEUR DE LA QUALITÉ DE L’AIR 
 INTÉRIEUR DANS LES ÉCOLES, 
 MULTI-ACCUEIL, ALSH, RAM... 

   Des capteurs de CO2 ont été installés 
dans tous les lieux de rassemblement 
des élèves.

 CRÉER, EN PARTENARIAT 
 AVEC LES ÉCOLES ET NOTRE 
 GESTIONNAIRE DE LA FORÊT 
 COMMUNALE, DES ACTIONS 
 DE DÉCOUVERTE DE LA FORÊT 
 ET DE SENSIBILISATION À 
 L’ENVIRONNEMENT 

   Le service Enfance-Jeunesse organise 
régulièrement des sorties nature.

 POURSUIVRE ET DÉVELOPPER 
 LES ANIMATIONS AU 
 RESTAURANT SCOLAIRE 
 POUR PARTICIPER À 
 LA DÉCOUVERTE DES SAVEURS
 ET LUTTER CONTRE LE 
 GASPILLAGE ALIMENTAIRE 

   Les enfants sont désormais très 
attentifs au gaspillage alimentaire 
et trient quotidiennement leurs 
déchets à la cantine scolaire. De 
nombreuses actions sont venues 
appuyer cette volonté : création d’une 
fresque murale par le Studio Jeunes, 
implication volontaire des enfants 
dans le service et le tri à la cantine.

 CONTINUER LES ANIMATIONS 
 ET ACTIONS ENTRE LE MULTI- 
 ACCUEIL, L’ÉCOLE MATERNELLE,  
 LE RAM, LES ASSISTANTES 
 MATERNELLES, ET LES 
 RÉSIDENCES POUR PERSONNES 
 ÂGÉES 

   Les Conseil municipal des enfants 
et le Conseil des sages organisent 
régulièrement des actions ensemble. 
Par exemple, la belle réussite que fut 
la collecte de dons par les enfants à 
destination de l’épicerie solidaire.

 ÉVOLUTION DES SUPPORTS DE 
 COMMUNICATION DE LA VILLE 

   La Ville a souhaité être plus proche 
de ses habitants et les informer 
plus régulièrement. Les outils et 
supports de communication ont 
été diversifiés :  réseaux sociaux, 
newsletter hebdomadaire, magazine 
municipal, panneaux lumineux, site 
Internet, kit de communication dédié 
à la promotion des manifestations de 
la Ville et à la participation citoyenne, 
communiqués de presse réguliers, et 
borne digitale. Après la nouvelle charte 
graphique dévoilée en début d’année 
2023, les panneaux lumineux ainsi 
que le site Internet vont être à leur 
tour modernisés.

 ÉVOLUTION DES SERVICES À 
 LA POPULATION 

   Nous avons obtenu des services 
de l’État que la Ville soit désormais 
équipée pour pouvoir émettre et 
délivrer des titres d’identité (passeport 
et carte nationale d’identité) depuis 
l’été 2023.

Inauguration du projet éco-mégot, déposé par les 
membres du Studio jeunes au budget participatif

 CRÉER UN BUDGET 
 PARTICIPATIF POUR DES 
 PROJETS DE DÉVELOPPEMENT 
 DURABLE 

   La Ville change de visage avec 
une attractivité reconnue et une 
population qui se renouvelle. La 
municipalité doit plus que jamais 
activer le dialogue avec ses habitants : 
réunions de quartier, ateliers citoyens, 
balades citoyennes, consultations, 
forums et budget participatif. Tout au 
long de l’année, les Audengeois ont 
régulièrement l’occasion de prendre la 
parole et de se saisir de l’avenir de leur 
commune de manière constructive et 
démocratique.

Chrystel Letourneur, 
Adjointe « participation 
citoyenne, 
Développement 
Durable, médiathèque, 
Cabane Bleue »

Avec le budget participatif, 
nous approfondissons la 
démocratie 

« Le budget participatif, créé en 
partenariat avec l’atelier citoyen, 
répond à la volonté municipale 
d’associer davantage les habitants à 
la démocratie locale. C’est une réussite 
et un élément fort de la démocratie 
participative :  Audengeoises et 
Audengeois s’expriment sur les projets 
qu’ils veulent voir se réaliser. Si la 
notion de Développement Durable était 
bien dans notre programme, elle a été 
renforcée par le Budget participatif : 
les jeunes, sensibles aux questions 
d’environnement, ont par exemple 
proposé la création d’un îlot de 
fraicheur à l’école élémentaire. »

 Budget participatif 2022 
 - 4 projets votés. 
 - Une enveloppe de  
 30 000 € en 2023  
 (+10 000 € par rapport  
 à 2022). 

 NOUS L’AVONS FAIT  C’EST EN COURS  C’EST À VENIR [2023-2026]



LE QUOTIDIEN POUR 
CHACUN EN SYNTHÈSE

TRIBUNES LIBRES
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CONSTAT DE MI-MANDAT 

AUDENGE AUTREMENT : 43.49 % aux dernières élections…

Audengeoises, Audengeois, 
Déjà 3 ans que les élections municipales ont eu lieu, mes actions 
dans l’intérêt des Audengeois. 
Ma première intervention fut la défense du couple d’audengeois 
qui avait eu son permis de construire refusé, depuis ce jeune 
couple a pu réaliser sa maison. 
J’ai aussi à la demande d’Audengeois demandé à la mairie 
d’intervenir auprès du SIBA pour que l’entretien des ruisseaux 
soit réalisé, le SIBA est intervenu. 
Il n’y avait plus de panneau d’affichage libre sur notre commune 
depuis 2008, j’ai demandé à remettre ces panneaux qui 
permettent d’assurer la liberté d’expression et de répondre aux 
besoins des associations. 
De nombreux touristes empruntaient la route départementale 
pour reprendre leurs véhicules après la visite du château de 
Certes, j’ai demandé à notre maire d’appuyer ma demande auprès 
du conseil départemental, depuis des travaux sont en cours 
pour qu’un chemin piétonnier soit réalisé à l’intérieur du parc. 
Moustiques, voirie, insécurité, budget, etc. 
1 200 caractères pour exprimer mes interventions depuis 3 ans 
ne suffisent pas. Je vous invite à consulter les CR des conseils 
municipaux. 

Bruno Marest  
Conseiller municipal indépendant 
elu.marestbruno@orange.fr   

AUDENGE, UNE VILLE SPÉCIALE 

Il y a 15 ans je suis arrivé dans une petite ville tranquille de 
4 000 habitants où le vivre ensemble se faisait en toute 
simplicité. Bien sûr tout n’était pas parfait mais qui peut 
prétendre l’être.
Audenge se transforme et se mue en une cité qui attire les 
amoureux de la nature. Cette transformation ne doit pas être 
subie, sans vouloir faire de la politique fiction, il me paraît 
urgent que la majorité puisse nous présenter sa volonté en 
termes d’urbanisme, de mobilité, de jeunesse et de solidarité.
10 000 habitants : objectif bientôt atteint. Aucune vision 
appropriée ni même évoquée et pourtant il faudra proposer 
des structures et des services adéquats.
Des projets sortis du chapeau, comme la nouvelle école, 
apparaissent bien là comme un aveu de manque d’anticipation. 
À vouloir proposer ces projets au coup par coup, votre ville 
ressemblera à un patchwork où il deviendra difficile d’avoir 
une vision harmonieuse et cohérente.
L’absence d’animation CAP33 cet été, aucun spectacle et peu 
d’événements excepté la belle soirée du 15 juillet qui a permis 
de retrouver la joie de faire la fête à Audenge.
Je vous invite à consulter notre analyse sur  https://
audengedemain.fr/bilan-mi-mandat/
 

Jiji MIKOLAYCZAK
Audenge Demain

CONSTAT D’ÉCHECS ET DE NON-SENS 
AVEC VOS IMPÔTS : 

• Hausse de la Taxe Foncière de 11.4 %

• Parc Paysager : 3.7 M€ de Budget

•  Non-respect de la Loi Littoral depuis 
2011 : Provisions de 950 000 € 
(jugement Tribunaux)  

•  Camping : Emprunt de 2 millions 
pour un bénéfice annuel de 24 000 €

•  Association Prisme : En 2 ans 60 000 € 
de subventions – attribution de la 
Maison des Acacias (anciennement 
logement d’urgence) Travaux de 
rénovation prévue 450 000 €

AUCUN SENS DES PRIORITÉS : 

• Voiries de nos quartiers déplorables

• Explosion des constructions 

•  Pas de préemptions stratégiques 
comme l’ancienne pharmacie ou 
terrain à côté de la Salle Christiane 
Ballion

• Pas de logement d’urgence

• Police Municipale en sous-effectif

•  Pas de Salle Polyvalente pour une 
population de 9600 habitants

MME LE MAIRE :

• 18 Mandats sur la GIRONDE

•  6 Personnes dédiées  
à SA COMMUNICATION 

•  Turn-over du Personnel de Mairie 
(Burn-out/Arrêt Maladie/Démission)

OPPOSITION :  
•  DÉCONSIDÉRATION et IRRESPECT

Indignez-vous, ne vous résignez pas !  
Venez assister aux Conseils 
Municipaux. Nous sommes à votre 
écoute. P.POHL, V.ESCAICH, S.DAUNESSE, 
C.DOUAY

Chère Audengeoises,

Ce bilan de mi-mandat est pour nous 
l’occasion de rendre compte de notre 
action depuis les dernières échéances 
électorales de 2020, où vous nous 
avez renouvelé votre confiance pour la 
troisième fois. Nous vous en remercions 
de nouveau !

Malgré la crise sanitaire qui fut une rude 
épreuve pour nombre d’entre nous, nous 
avons maintenu notre cap et travaillé 
ensemble pour tenir nos engagements 

et réaliser des projets structurants 
pour notre ville, tout en maintenant 
un service public de proximité et de 
qualité, et également en développant de 
nouveaux services pour les habitants.

Après avoir consacré nos deux premiers 
mandats au redressement de la ville et 
soldé le dossier complexe et couteux 
du centre d’enfouissement technique 
des déchets en réhabilitant les lieux 
en centrale solaire, nous avons dégagé 
les moyens pour réaliser les projets qui 
nous tiennent à cœur et que nous avons 

pensés, pour certains depuis plus de  
10 ans, pour préserver et améliorer notre 
cadre de vie.

Soyez sûrs de notre détermination et 
de notre engagement pour mener à 
bien notre programme et nos actions 
au service de tous les Audengeois pour 
faire d’Audenge une ville toujours plus 
dynamique et solidaire !

Audenge ensemble

CCAS - Plusieurs 
actions et ateliers 
mis en place 
dans un objectif 
du bien mieux 
vieillir.

Aide aux devoirs. 
Le Contrat Local 

d’Accompagnement à La 
Solidarité (CLAS) offre 

l’appui et les ressources 
dont l’enfant a besoin 
pour réussir à l’école.

L’équipe municipale 
solidaire présente pour un 

hommage républicain.

Le Conseil Municipal 
des Enfants et le 
Conseil des Sages 
de la commune 
mènent un projet 
intergénérationnel.

Le premier budget 
participatif de la 
commune est un 
succès. 15 projets  
ont été déposés  
l’an dernier par  
les habitants.

 J
E 

VO
TE

 !

 La solidarité fonde notre collectivité 
 Sport et culture, l'énergie vitale de notre vivre ensemble 
 Éducation et citoyenneté : faire de chacun des citoyens de notre ville 



PUBLIQUE
RÉUNION Je vous invite  

à la présentation 
de notre 

BILAN 
DE MI-MANDAT : 

le lundi 
25 septembre 

à 18H30
à la Salle des Fêtes de la Mairie

Nathalie Le Yondre
Maire d'Audenge


